

AGUASdigital.com

Moody's advierte del riesgo para los países de Petrocaribe si Caracas baja o elimina su apoyo

24/04/2014 14:10 (-6 GTM)

Nueva York, 24 abr (EFE).- Los países de América Latina y el Caribe que tienen acuerdos petroleros con Venezuela están expuestos en distinta medida al riesgo si Caracas elimina o reduce su apoyo económico a esta iniciativa, según indicó hoy un informe de Moody's.

Cuba, Nicaragua y Jamaica son los países "más vulnerables", mientras que los menos expuestos son Bahamas y Honduras, señala el informe, que analiza los posibles efectos de las turbulencias en Venezuela sobre los países de Petrocaribe.

Guatemala, que desistió de incorporarse al acuerdo petrolero, y Bolivia, Argentina y Paraguay, que no forman parte de Petrocaribe pero sí son destacados socios comerciales de Caracas, también figuran entre los menos expuestos.

Moody's analizó en cada uno de los países de Petrocaribe su balanza por cuenta corriente, así como su dependencia de las importaciones de petróleo y de los suministros de hidrocarburos procedentes de Venezuela.

Moody's bajó en diciembre pasado su calificación de la deuda de Venezuela al escalón Caa1, con perspectiva negativa.

Entonces, la agencia de calificación advirtió de que su decisión se basó en "unos desequilibrios financieros cada vez más insostenibles y un riesgo mayor de un colapso económico y financiero".

Por ello, el documento advierte de que "si esos riesgos se materializan, algunos socios comerciales de Venezuela se verán afectados".

Petrocaribe surgió como mecanismo de integración energética en 2005 y prevé la entrega de petróleo y derivados por parte de Venezuela en condiciones financieras ventajosas a los socios integrantes del organismo.

Sus miembros son Antigua y Barbuda, Bahamas, Belice, Cuba, Dominica, Granada, Guyana, Haití, Honduras, Jamaica, Nicaragua, República Dominicana, San Cristóbal y Nieves, San Vicente y las Granadinas, Santa Lucía, Surinam y Venezuela

En febrero pasado, el ministro de Petróleo de Venezuela, Rafael Ramírez, negó que su país hubiera cambiado las condiciones de financiación de esta alianza, en respuesta a las indicaciones de algunos países sobre una supuesta modificación en las reglas.

Entre los que han mostrado inquietud por ese supuesto cambio están Honduras y Guatemala, país

este último que decidió el ingreso en 2009 pero este año anunció que no se incorporará como miembro pleno debido a que no le satisfacen las condiciones.